
Homélie pour le dimanche 29 septembre 2024 

Dans la page d’Évangile que nous venons d’entendre, l’évangéliste saint Marc, 

a regroupé plusieurs paroles de Jésus, en particulier il nous a rapporté ce dialogue 

entre l’apôtre Jean qui parle au nom des douze disciples dit à Jésus : « Nous avons 

vu quelqu’un faire du bien et nous avons voulu l’empêcher car il ne fait pas partie 

de notre groupe » 

La réponse de Jésus a été brève et claire : « Ne l’empêchez pas, ne 

l’empêchez pas de faire le Bien en mon Nom. » 

La réponse de Jésus brouille les frontières entre le « dedans » et le 

« dehors », entre ceux qui font partie du groupe de Jésus (l’Église) et ceux qui 

n’en font pas partie, ceux qui sont en dehors. 

Attention, Attention à ne pas exclure, car comme le disait Jésus à 

Nicodème : « L’Esprit Saint, lui, souffle où il veut et comme il veut. » 

L’Esprit Saint n’est pas prisonnier de nos frontières, Le Seigneur connait 

les siens, et saint Augustin disait à ses fidèles : « beaucoup de ceux qui paraissent 

au dehors (de l’Église) sont au-dedans et beaucoup de ceux qui paraissent au-

dedans (de l’Église) sont au dehors » 

Oui, le Royaume de Dieu est plus vaste que l’Église, et le Bien est exprimé 

également par « des personnes qui se trouvent hors des frontières de l’Église » 

(Jean-Paul II), car Dieu nous dit saint Jean est Amour. Là où un geste d’Amour, 

de Respect, d’Accueil est posé là il y a Dieu, là c’est le Royaume de Cieux qui 

commence. 

La démarche synodale veut nous aider dans l’esprit de l’Évangile à nous 

défaire de la mentalité du « nid » comme le disait le p. Yves Beriolt op. « nous 

défaire de cette mentalité de nous garder jalousement à l’intérieur du petit 

groupe qui se considère comme bon, le prêtre avec de très fidèles, les agents de 

la pastorale, fermés entre eux. Impossible d’accueillir un nouveau, les mouvements, 

les associations centrés uniquement sur leurs charismes. Cela risque de faire de 

nous communautés chrétiennes (monastiques) des lieux de séparation et non de 

communion » 

Enfin dans l’Évangile de ce jour il est question des petits et Jésus a des 

paroles très dures à l’encontre de ceux qui scandalisent les petits, qui les font 

tomber ou pire encore les ignorent 



Qui est le « petit » dans ma communauté, parmi mes amis, dans ma 

famille » Amen je vous le dis, dans la mesure où vous avez fait cela à l’un de ces 

lus petits, l’un de mes frères, c’est à moi que vous l’avez fait. » (Mt 25, 40) 

Libre comme le vent, 

l’Esprit souffle, imprévisible. 

Hors de vos cénacles 

il porte le nom de Jésus Christ. 

N’éteignez pas le feu qui prend : 

il doit embraser le monde entier ! ©CFC-CNPL 1980 


